
会  派  代  表  質  問  通  告  書 
           

                        ２０２４年２月２１日 

 
高島市議会議長 廣本 昌久 様 

 

              会  派  名（ 日本共産党高島市議団 ） 

 

              高島市議会議員  １０番  森脇 徹     

 

次の事項について質問いたしたいので通告します。 

 
 

※質問項目（番号）が２以上ある場合は、次のどちらかに○をつけてください。 
・質問番号１の用紙にだけご記入ください。 
・質問が一つだけの場合は必然的に１となりますので、記入は不要です。 
 

１．全項目一括質問一括答弁 
初問は 

           ２．項目ごとに一括質問一括答弁 
 

(質問番号1) 

発 言 事 項 
新ごみ処理施設整備基本計画について 

要 旨（項目だけでなく、質問の趣旨が理解できるように記入してください。) 

 

新ごみ処理施設整備基本計画について、 

１， ２月１０日に、第４回検討委員会が開催され、市長に答申が提

出された。答申語尾に「なお、施設への搬入道路の敷説につい

ては、あくまで高島市として決定されるべき事項である。」とさ

れた。また、「搬入路の路線決定は、高島市が決定すべき事項」

とされ、「本検討委員会議論を参考に、建設費用やまた施工性や

防災性なども勘案し、今後慎重に検討されたい」とされた。市

長は、この答申を受け入れられたが、搬入路確定がない基本計

画は受け入れがたいとする周辺の声が強い。市長はどうお考え

か伺う。 

 



２， 本３月議会に「予定地用地取得議決案」が提案だが、議案質疑

に対し、用地取得地の隣接民民境界の筆界確認が一部協議調整

中との答弁であった。問題はないのか。 

 

３， 第４回検討委員会の場に、中野自治会、びわこ台住民自治会の

反対要望書、意見が提出された。パブリックコメントにも、５

１件の意見が寄せられた。昨年には、泰山寺周辺住民などか

ら、「急ぐべきではありません。泰山寺予定地の再考を」との旨

の議会請願が出された経過ある。検討委員会の答申前後にも、

隣接住民から反対意思が届く状況がある。市長は、この隣地周

辺住民の強い思いをどう受けとめておられるか。 

 

４， 基本計画における建設費用におき、施設建設費用概算は１１３

億円、２０年間運営費用概算１３７億円、合わせて２５０億円

と示した。加えて搬入路整備費用として、３億～２２億円の６

案が提示され、地域振興費４億円等含めると、最大費用約２７

６億円を超える提示だ。 

① 防衛省補助で不確定な部分があるとの説明だが、国補助額

と市一般財源額負担見通しはどうか。 

②  計画予定年度にあるＲ８年度以降の財政資金見通しにお

き、リサイクル施設建設を本焼却施設建設費から分離した

が、６年間で約１２０億円をこえる事業である。長期財政

計画の見直しは必須と考えるがどうか。 

 

５， 発注方式におきＤＢＯ方式を基本計画で示し、総合評価一般競

争入札を方策とした。DBO 方式メリットで、機能担保が設計建

設運営で生かせるとの表記だ。発注していく方策の場合でも、

市の建設運営における監督指導の相対責任は必須だ。事業者選

定技術力、発注仕様・特記仕様書技術、建設監督、運営監督に

おける常駐体制が、現行市組織体制で担保できるか。技術コン



サル委託に依拠でない市技術専門職員体制の方策を考えるべき

でないか。 

 

 


